



Liebe Freundinnen und Freunde!
Liebe Interessierte an unserer Arbeit!

Im nächsten Jahr werden wir wieder unseren Bundeskongress durchführen. Vom **10.05.2013** bis **12.05.2013** findet nun in der Hessenhalle in **Alsfeld/Hessen** der 9. Bundeskongress statt. Unser Dank gilt an dieser Stelle dem Landesverband Hessen, der, nach den positiven Erlebnissen beim letzten Bundeskongress in Brandenburg diesen Veranstaltungsort vorgeschlagen und seine Mitwirkung bei der Durchführung angeboten hat. Der Bundeskongress ist die größte Veranstaltung, die vom Bundesverband ausgerichtet wird.

Im Jahr 2013 blickt der Bundesverband auf 35 Jahre Verbandsarbeit zurück. Die Freundeskreise bestehen bereits seit über 50 Jahren: In dieser Zeit haben sich auch Traditionen entwickelt. Eine Tradition ist die Durchführung der Bundeskongresse. Ziel dieser großen Zusammenkünfte von Freundinnen und Freunden aus dem gesamten Bundesgebiet ist die Begegnung miteinander, das Gespräch untereinander, der Erfahrungsaustausch, das Setzen neuer Impulse für unsere Arbeit und damit eine Stärkung und Bestätigung unserer ehrenamtlichen Tätigkeit. Bei all diesen Veranstaltungen haben wir uns immer mit Themen beschäftigt, die Auswirkungen auf die eigene Persönlichkeit, aber auch auf die Freundeskreise, die Landesverbände und den Bundesverband hatten oder immer noch haben.

Darüber hinaus sind die Bundeskongresse auch eine Plattform der Freundeskreise, um sich einer breiteren Bevölkerungsschicht bekannt zu machen, was letztendlich für die Gruppen vor Ort eine gute Öffentlichkeitsarbeit ist und diesen damit wieder zu Gute kommt.

Die Bundeskongresse zeigen, wie wir als einer der großen Sucht-Selbsthilfverbände unsere Verbandsarbeit gestalten, im Interesse der Abhängigen, der Suchtmittelmissbrauchenden und ihrer Familienmitglieder. Vor allem spiegeln sie das wieder, was die Freundeskreise ausmacht: Vielfalt und Gemeinschaft.

Aber letztendlich kann man mit Worten schlecht beschreiben, was man persönlich erlebt haben muss. Mir sind keine Teilnehmerin und kein Teilnehmer bekannt, die den Besuch eines Bundeskongresses nicht als Bereicherung empfunden haben. Ich bin mir sicher, dass wir auch diesmal wieder ein interessantes Thema und die richtige Mischung von inhaltlicher Arbeit, Begegnung und kulturellen Highlights gefunden haben für einen gelungen und schönen Bundeskongress.

Näheres demnächst mit dem ausführlichen Programm.

Ich gehe davon aus, dass wir uns auf einen wie immer auch diesmal gut besuchten Bundeskongress einstellen dürfen und freue mich schon auf unser gemeinsames Wochenende im Sinne der Begegnung mit alten und neuen Freunden aus ganz Deutschland.

Euer Andreas Bosch
Vorsitzender